

# いとう No.7

栃木市立藤岡小学校だより  
平成27年 11月 10日

放射線量 11/4  
0.068  $\mu$  ms

## 秋の主な行事特集

### 4年生の宿泊学習…

10月29日（木）・30日（金）に一泊二日で太平少年自然の家宿泊学習を実施しました。天候に恵まれ、秋晴れのさわやかな二日間でした。藤岡駅から電車で新大平下駅まで行き、そこから歩いて大中寺へ。七不思議のお話を聞き、山登りをして自然の家に到着しました。おいしいお弁当を食べた午後に、杉板焼きをしてネームプレートを作り、夜の活動は、太平山神社へのナイトハイキングです。たくさんの応援隊の先生方に見守られながらの暗闇ハイキングは、思い出に残るものになりました。次の日は、ウォークラリーです。ゲームをしながら全員無事に自然の家に帰ってきました。帰りは、藤岡駅から方面別の下校となりました。大きなリュックを背負っての歩きは大変でしたが、最後まで安全に気をつけて帰ることができました。

さて、今回の宿泊学習では、9月の大雪で山道が痛んで通れない場所があったため、事前の下見や打合せを重ねて、安全第一に行動できるようにコース等を変更しました。ナイトハイキングやウォークラリーで例年歩いているコースが利用できなかったので、山歩きの醍醐味は少々減りましたが、それでも、子ども達は友達同士協力して元気に活動できました。宿泊学習の大きなめあては、集団活動の実践です。子ども達のがんばりにより十分達成することができました。宿泊の準備やお弁当作りなど、保護者の皆様には大変お世話になりました。ありがとうございました。



### 1・2・3年生の校外学習…

1・2年生は10月20日（火）に合同で、バスを利用して「とちのきファミリーランド」に遠足に行ってきました。本来なら、電車に乗る学習をするために藤岡駅から西川田駅まで電車を利用する予定でしたが、9月の大雪で東武宇都宮線の橋桁が流され、復旧の見込みが立たないということだったので、急遽、バスを予約しました。しかし、10月中旬には宇都宮線が復旧し開通してしまいましたが、予約を取り消すことも難しかったので、バスでの遠足としました。保護者の皆様にはご負担が多くなり申し訳ありませんでしたが、バス利用でゆっくりと活動することができたので、よかったです。



さて、例年のことですが、この遠足は、1年生と2年生が一緒の班を作り、2年生がリーダーとなって、仲良く協力し合って活動することをめあてのひとつとしています。2年生は大変張り切って1年生の面倒をよく見ることができましたし、1年生もよく協力して活動できました。お互いに、成長できた楽しい活動となりました。ご協力ありがとうございました。



**3年生は**、10月16日（金）に茨城県自然博物館に校外学習に行ってきました。あいにくの雨でしたが、博物館の中で子ども達は、恐竜の骨格標本などの迫力のある展示に触れ、自然の不思議を学ぶことができました。午後になると雨も止み、屋外の公園でお弁当を食べ、面白い遊具で遊べました。しかし、大変混雑していてトイレなどには長い列ができてしまい、帰りの出発時間が少し遅れてしまいましたが、バスの中では楽しく過ごすことができ、楽しい思い出に残る校外学習となりました。ご協力ありがとうございました。

### 藤岡地区理科研究発表会…

11月2日（月）に藤岡公民館で藤岡地区理科研究展覧会と発表会が開催されました。展覧会には各学年から夏休みの理科研究作品がたくさん出品され、優秀賞となり栃木市理科研究中央展覧会に推薦される作品も出了しました。



また、発表会では、6年生の代表が「氷の溶け方」の研究を発表しました。実物を使ったとても分かりやすい発表で講評ではたくさんのお褒めの言葉を頂きました。残念ながら僅差で栃木市理科研究中央発表会で進むことはできませんでしたが、貴重な体験をすることができ、よい経験ができたと思います。研究をまとめ発表することはとても大変なことでしたが、よくがんばりました。

さて、この理科研究発表会は50年以上も実施されているものです。保護者の皆様の中にも経験された方がいらっしゃるのではないでしょうか。子ども達の理科離れが話題になってから久しいですが、子ども達が自然の不思議を感じる機会はたくさんあります。理科の学習を通して、これからも、子ども達の理科に関する興味と探究心を育てていきたいと思いますので、応援をよろしくお願いします。

### わたらせ風の子音楽祭…

11月6日（金）に恒例の「わたらせ風の子音楽祭」が藤岡文化会館で開かれ6年生が素晴らしい歌声を響かせてくれました。今年の合唱曲はキロロの「ベストフレンド」です。子ども達が選びました。クラスの仲間たちへの思いをこめて選んだそうです。卒業まであと半年となりました。最高の仲間たちとのよい思い出となりました。合奏曲はアニメのエヴァンゲリオンのテーマ「残酷な天使のテーゼ」でした。これも素晴らしい演奏でした。後日、ホームページに合唱と合奏の様子をアップしますのでお聞きください。



### 秋の読書旬間…



今年の読書週間は、10月26日から11月6日までの2週間で旬間となりました。図書委員会が中心となり、楽しいたくさんのイベントを実施しました。子ども達がアイディアを出し合い主体的に活動していたので、図書室は大賑わいで、活気にあふれた活動になりました。図書委員会の皆さん、ありがとうございました。そして、お疲れ様でした。